

**2022/308 9.01.10 Beitragswesen  
Entwicklungshilfe im In- und Ausland für das Jahr 2022, Beitragszusicherungen**

**Beschluss Stadtrat**

1. Für weitere Projekte im In- und Ausland werden 25'651 Franken in eigener Kompetenz des Stadtrats ausserhalb des Budgets zulasten Konto Nr. 1005.3638.00 bewilligt.
2. Für das Jahr 2022 werden folgende Entwicklungshilfe Beiträge zu Lasten Konto 1005.3636.01 (10'000 Franken) und 1005.3638.00 (30'000 Franken) ausgerichtet:

Kinderhilfe Bethlehem, Luzern  
Projekt: Intensivstation Kinderspital in Bethlehem Fr. 5'000.00

Para Los Indigenas del Ecuador  
Projekt: Gesundheitsprogramm für Kleinkinder in Tagesstätten Fr. 5'000.00

Morija, Le Bouveret  
Projekt: WASH Sakoula (Burkina Faso) Zugang für Trinkwasser  
und sanitären Einrichtungen Fr. 5'000.00

Stiftung Sozialwerke Paz Peru, Wetzikon  
Projekt: Kinderheim Casa Isabel Fr. 5'000.00

SOS Mediterranee Schweiz, Genf  
Unterstützung humanitäre Rettungseinsätze im Mittelmeer Fr. 5'000.00

Jardin Humano Projekt, Hedingen  
Bessere Lebensqualität von Kindern, Jugendlichen und Familien  
in Venezuela Fr. 5'000.00

Schweizer Berghilfe, Adliswil  
Modernisierung Milchannahmestelle und einziger Dorfladen,  
Region Toggenburg Fr. 3'000.00

Tischlein Deck Dich, Winterthur  
Lebensmittelrettung und Lebensmittelhilfe Fr. 2'000.00

Insieme Zürich Stadt und Bezirk Meilen  
Betreuung und Freizeitangebote für Menschen  
mit einer Beeinträchtigung Fr. 2'000.00

Stiftung Feriengestaltung für Kinder Schweiz  
Projekt: Organisation erschwingliche Ferienlager, Weekend usw. Fr. 2'750.00

Stiftung Spezial Olympics, Ittigen Projekt: Unterstützung sportliche Aktivitäten Menschen mit geistiger Beeinträchtigung	Fr. <u>250.00</u>
Total	Fr. <u>40'000.00</u>

3. Öffentlichkeit des Beschlusses:
  - Der Beschluss ist per sofort öffentlich.
4. Mitteilung durch Sekretariat an:
  - Abteilung Finanzen
  - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

### Ausgangslage

Im Budget 2022 sind für die Entwicklungshilfe im Ausland 30'000 Franken und für die Entwicklungshilfe im Inland 10'000 Franken eingestellt.

Der Stadtrat hat Anfang März 2022 der Glückskette 25'651 Franken für den Ukraine-Konflikt aus dem Budget der Entwicklungshilfe im Ausland gespendet. Aus diesem Grund bewilligt der Stadtrat zusätzlich in eigener Kompetenz einen Kredit von 25'651 Franken, damit weitere Projekte ausgewählt und mit einem grösseren Betrag unterstützt werden können. Der Betrag von gesamt 25'651 Franken ist in eigener Kompetenz des Stadtrats (ausserhalb des Budgets) zu genehmigen. Vom Gesamtbetrag seiner Kompetenz für Ausgaben ausserhalb des Budgets über Fr. 750'000 hat der Stadtrat bis jetzt im Jahre 2022 Fr. 228'200 beansprucht.

### Gesuche und Auswahlverfahren

Im laufenden Jahr sind erneut viele Beitragsgesuche bei der Stadt Wetzikon eingetroffen und es muss für die restliche Vergabe eine Auswahl getroffen werden.

Folgende Beitragsgesuche liegen für das Ausland vor:

ADES	Solar- und Energiesparkocher für Madagaskar
AMURT (International)	Bau zusätzlicher Trakt für Kinderheim in Sakraili, Indien
Brücke Le Pont	Unterstützung der Entwicklungszusammenarbeit
EMBS	Stärkung Integration der eritreischen Gemeinschaft Schweiz
Fepa	Geschlechtergerechtigkeit und Rechte von Frauen in Simbabwe
Horyzon	Jugendprojekt in Kolumbien
Hunger Projekt Schweiz	Stärkung Dorfgemeinschaft Diapangou in Burinka Faso im Kampf gegen Hunger und Armut

Jadin Humano	Entwicklungszusammenarbeit, Unterstützung von Kindern, Jugendlichen und Familien in Venezuela
Kinderhilfe Bethlehem	Unterstützungsgesuch für Intensivstation Kinderspital Bethlehem
Morija Hilfswerk	WASH Sakoula für Trinkwasser, sanitäre Einrichtungen und Hygiene für ein gesundes, würdevolles und autonomes Leben
Paras Los Indigenas	Mitfinanzierung Entwicklungsprojekt in Ecuador
Solidar Suisse	Unterstützung für Jugendliche in El Salvador
SolidarMed	Gesundheit in Afrika
SOS Mediterranee	Unterstützung für humanitäre Rettungseinsätze
Stiftung Menschen für Menschen	Perspektiven schaffen für Bevölkerung in Äthiopien
Stiftung Sozialwerke Paz Peru	Kinderheim Casa Isabel, Paz Peru
Stiftung Usthi	Unterstützung Schulbildung Indien
Swiss Academy For Development	Nachhaltige Nahrungsmittelproduktion und innovative Bildung für Schüler/innen in Kambodscha
Swisscontact	Projekt "Waste to Value" in Laos
Terre des Homme	Nachhaltige Perspektiven für Jugendliche in Brasilien, Südafrika und Mosambik
Verein Hilfswerk	Berufsausbildung für Jugendliche in El Salvador
Vivamos Mejor	Bessere Lebensbedingungen für Lateinamerika

Folgende Beitragsgesuche liegen für das Inland vor:

Feriengestaltung für Kinder	Organisation Ferienlager, Weekends und Tagesprojekte für benachteiligte Kinder und Jugendliche
Insieme Zürich	Betreuung und Freizeitangebote für Menschen mit einer Beeinträchtigung
Patenschaft Berggemeinden	Diverse Projekte, Erweiterung Käserei Lütschental BE, Hochwasserschutz Develier JU, Erstellung Güterweg Bürglen UR, Neubau Werkhof Glarus Süd

Procap Zürich	Beratung im Bereich Sicherungen für Menschen mit Behinderung
SBS Schweizerische Bibliothek für Blinde, seh- und lesebehinderte	Drucksachen und Informationen für blinde, seh- und lesebehinderte Menschen
Schweizer Berghilfe	Diverse Projekte, Modernisierung Milchannahmestelle und einziger Dorfladen im Ostschweizer Bergdorf hoch über dem Walensee
Special Olympics Switzerland	Unterstützung sportliche Aktivitäten für Menschen mit geistiger Beeinträchtigung
Tischlein Deck Dich	Rettung und Verteilung von einwandfreien Lebensmitteln
Verein la pendentia, Graubündens längste Hängebrücke	Projekt Hängebrücke über die Rheinschlucht
Verein swiss4swiss	Unterstützung von armen Schweizern

### Erwägungen

Für die Entwicklungshilfe im In- und Ausland sind im Budget 2022 total 40'000 Franken eingestellt. Anfang März 2022 hat der Stadtrat bereits eine Spende getätigt. Der Glückskette sind für die Ukraine-Krise 25'651 Franken überwiesen worden.

Der Stadtrat hat deshalb in eigener Kompetenz ausserhalb des Budgets zulasten des Kontos 1005.3638.00 einen Kredit von 25'651 Franken bewilligt. So können grössere Beträge ausgerichtet und mehrere Projekte unterstützt werden. Das über Jahre unterstützte Hilfsprojekt aus Pfäffikon "Amiciterzomondo" ist abgeschlossen. Bei der Auswahl der verschiedenen Projekte wird darauf geachtet, dass verschiedene Kontinente bzw. Regionen berücksichtigt werden.

Mit den 10'000 Franken für die Entwicklungshilfe im Inland werden fünf verschiedene Projekte in der Schweiz berücksichtigt.

Für richtigen Protokollauszug:



**Stadtrat Wetzikon**

Martina Buri, Stadtschreiberin